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2024 aura été pour CORREZE une année dynamique en investissement avec la réouverture de l’hôtel « Le 
Prieuré Corrèze », la réfection du pont de la Chapelle, la fin des travaux de l’église, la création d’un stade 

de Foot 5 et la rénovation de l’école primaire, pour ne citer que ces exemples. 
 
2025 verra également l’aboutissement des travaux de l’éclairage du stade en LEDS, de la révision du PLU 

(Plan Local d’Urbanisme) et de la Halle. 
 

2025 sera aussi une année de travaux liés à l’assainissement dans la perspective de la reconstruction de la 
nouvelle station d’épuration par Tulle Agglo. Les syndicats du Puy des Fourches et d’électrification en 
profiteront pour rénover les réseaux d’eau et enfouir les réseaux électriques. Tout ceci va perturber notre 

quotidien, et plus particulièrement le voisinage concerné. 
 

Vous le constatez CORREZE poursuit et renforce son attractivité, ce qui se traduit par la confirmation de 
l’augmentation, humble mais pérenne, de notre population depuis 2014 en repassant la barre des 1200 
habitants. 

 
Tout ceci est le fruit d’un travail collectif initié par le Conseil Municipal et dans lequel les habitants, 

commerçants, artisans, entreprises, services publics, professionnels de santé et le monde associatif prennent 
toute leur part. 
 

CORREZE continue de faire, dans un contexte budgétaire contraint et politique incertain. 
 

CORREZE est agile et saisit la moindre opportunité pour investir dans l’intérêt général pour les générations 
actuelles et futures. 
 

CORREZE tient le cap afin de rester attractif au plus grand nombre et bienveillant pour ceux qui le 
nécessitent. 

 
Je vous souhaite à toutes et tous une très belle année 2025 et surtout la santé pour réaliser tous vos projets.  

 

 

Jean-François LABBAT 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Restauration et mise en valeur des Monuments Inscrits  

Eglise Saint Martial 

Tranche Optionnelle 

Après l’achèvement des travaux de restauration des maçonneries intérieures (pavage du sol, élévation 
des murs, arcs et voûtes…) et le démontage des échafaudages, la poursuite de la tranche optionnelle 
s’est portée sur les tâches de finitions avant livraison de l’ouvrage. 
Sont ensuite réalisées jusqu’au parachèvement de l’opération, les prestations concernant : 

- La reprise de la tribune, 
- La restauration du décor peint de l’absidiole nord, 
- La repose de l’ensemble des vitraux après restauration, 
- L’encastrement de l’installation électrique. 
- La pose de l’ensemble des appareillages électriques , portiques de chauffage et de sécurité,  
- La repose de l’ensemble des statues et du mobilier, 
- Le nettoyage du retable, 
- La remise en peinture de la sacristie… 

En parallèle ont été réalisés les travaux de réfection extérieure de la sacristie qui ont concerné : 

- Le renforcement de la charpente existante, 
- La réfection complète de la couverture en ardoises de pays aux clous cuivre, 

- La purge et réfection des joints de maçonneries ainsi que la réparation du torchis en partie 
haute. 

Après l’achèvement de l’ensemble de ces travaux, la réception par l’Architecte du patrimoine en charge 
de l’opération a été prononcée courant décembre ce qui permet d’envisager la livraison de l’édifice 
entièrement restauré courant janvier 2025. 
 
Ces travaux constituant une lourde charge pour notre budget, la Commune par l’intermédiaire de 
l’association Histoire et Patrimoine a décidé de faire appel à la Fondation du Patrimoine afin de lancer 
un appel aux dons par une souscription lancée le 6 août 2021. 
Nous vous rappelons que celle-ci est toujours ouverte : https://www.fondation-
patrimoine.org/faire-un-don/monuments-de-correze 
 

                   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rénovation du hangar Foirail en Halle 
 

 
 
Suite à la nécessité de réaliser des investigations géotechniques complémentaires, les travaux de gros -
œuvre n’ont pu démarrer que la deuxième quinzaine de juin et la première phase avant l’interventio n 
du charpentier s’est poursuivie jusqu’à mi-septembre. 
S’en sont suivis les travaux de pose de la charpente jusqu’au 4 octobre puis la mise en place de la 
couverture qui s’est terminée fin octobre. 
A la suite de cette phase la mise en place des panneaux photovoltaïques s’est déroulée jusqu’aux 
premiers jours de décembre. 

En parallèle se sont poursuivis les travaux de VRD notamment la réalisation de l’ensemble des 
raccordements aux divers réseaux (alimentation eau, évacuation eaux usées et pluviales, électricité…) 

ainsi que les préparations et empierrements destinés à recevoir les sols définitifs.   
La pose des châssis bois et menuiseries extérieures ont permis la mise « hors d’eau et hors d’air » du 

bâtiment avant la fin 2024 et autorisé l’enclanchement des  travaux intérieurs de la Halle dès le début 
de l’année, afin d’envisager une livraison de cette opération à la fin du premier trimestre 2025.  

 

             

             

Rénovation du stade municipal  
(Terrain foot5, aire de lancer, éclairage) 

 
Les travaux des lots 1 (VRD et Aire de lancer) et 2 (Création d’un terrain de foot 5) ont été livrés et réceptionnés  
au cours de l’été. Suite à la validation par la Ligue de Football, la mise à disposition des associations utilisatrices 
est effective depuis la rentrée scolaire.  
La notification des différentes subventions pour le lot 3 (Mise en place d’un éclairage Leds pour le terrain 
d’honneur), a permis l’envoi de l’ordre de service à l’entreprise avec l’objectif d’un achèvement avant fin 
janvier 2025. 
La mise en place de ce nouveau type d’éclairage doit permettre une économie sur la consommation électrique 

supérieure à 50%. 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réalimentation en eau potable de l’UDI de Bouysse à partir du 
réseau de l’ancien SIAEP de la Montane 

 
La reprise de la liaison entre Reygnac et Bouysse dans le courant de l’été a permis l’achèvement de cette 
opération menée par le Syndicat Puy des Fourches Vézère. 

Désormais, les villages de Bouysse, Brousse et Reygnac sont raccordés au réseau de l’ancien Syndicat de la 
Montane, ce qui doit permettre de limiter les difficultés d’approvisionnement en cas de période de forte 

sécheresse.  

 
 

Voirie communale 
 
Les travaux d’aménagement du Chemin rural de Bouysse à la RD143, ont été terminés en début d’été.  

Depuis cette date les véhicules routiers se dirigeant vers Vitrac doivent emprunter cet itinéraire 
désormais classé en Voie Communale d’Intérêt Communautaire (VCIC), l’ancien itinéraire classé Chemin 

Rural, étant désormais réservé prioritairement aux véhicules agricoles. 
En parallèle, Tulle agglo a achevé les travaux d’élargissement de la VCZ20, depuis le carrefour avec la 

VCZ35 (au centre de Bouysse), jusqu’à la liaison avec le CR 33 aménagé par la Commune comme 
mentionné ci-dessus. 

Ces aménagements facilitent la circulation sur cet itinéraire très circulé à la fois par les véhicules routiers 
et agricoles. 
 

                            

Dissimulation des réseaux BT EP et Télécom rue St Martial 
 
Sous Maîtrise d’œuvre de la Fédération Départementale d’Electrification de la Corrèze (FDEE19), les 
travaux de dissimulation des réseaux Basse tension, Eclairage public, Télécom et Fibre optique de la rue 
St Martial et de l’Impasse des Tilleuls, démarrés dans le courant de l’été se sont achevés en fin d’année.  
La FDEE19 prend en charge la totalité des travaux Basse tension et 50% de ceux concernant l’Eclairage 
public et le réseau Télécom et fibre, ce qui laisse un reste à charge de 8 718 € pour la Commune. 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rénovation énergétique de l’Ecole primaire 
 
Suite aux opportunités d’aides de l’Etat et du Conseil Départemental, le Conseil municipal a décidé de 

procéder à la rénovation énergétique de l’Ecole primaire communale dont les locaux dataient de son 
ouverture en octobre 1957. 

Le BET FGECO (FLORAN GAYE) installé sur la Commune, a été choisi pour la miss ion de Maîtrise d’œuvre 
de l’opération pour un montant de 19 208 € HT. 

La mission de Contrôle technique a été confiée au Bureau SOCOTEC de Brive pour un montant de 2 490 
€ HT et celle de Coordination Sécurité et Protection de la Santé au bureau JM LEYRAT de Tulle pour la 

somme de 1 455 € HT. 

A la suite de la consultation effectuée en mai, les entreprises retenues pour les travaux sont : 
- Lot 1 Désamiantage - Entreprise EGD (86 VOUILLE), 15 280.00 € HT, 

- Lot 2 Démolitions Gros œuvre – MARTINIE BTP (GIMEL LES CASCADES), 11 413.03 € HT, 
- Lot 3 Menuiseries intérieures – SARL GRAILLE (CORREZE), 30 431.25 € HT, 

- Lot 4 Plâtrerie Peinture Faux plafonds – SAS PEREIRA (TULLE), 52 733.65 € HT, 
- Lot 5 Carrelage Faïence – ESCURE BATIFOUYE (TULLE), 24 855.48 € HT, 

- Lot 6 Electricité – SARL ERDE (EGLETONS), 19 921.00 €HT, 
- Lot 7 Plomberie Chauffage Ventilation – SAS SOUBRANNE (EGLETONS), 27 862.74 € HT. 

Suite au déménagement des classes réalisé le 8 juillet, premier jour des vacances d’été, les travaux de 
désamiantage ont été achevés fin juillet. 

Les travaux de rénovation ont ainsi pu débuter fin août par les démolitions, puis la réalisation de 
l’isolation et des nouvelles cloisons, les travaux d’électricité, de plomberie et de chauffage, la pose des 

menuiseries, du carrelage et des faïences. 
S’en sont suivis la pose des faux plafonds, la réalisation des peintures, la pose des appareillages ainsi que 

les diverses finitions. 
Cette réalisation pilotée sans faille et en un temps très serré par notre Maître d’œuvre a permis la 

réception de l’ensemble des lots mi-décembre pour une réouverture de l’école à la rentrée de janvier. 

Un grand bravo à tous les acteurs de cette opération !!! 
 

                

Mur de soutènement rue de la Croix Ferrée 
 
Suite à l’effondrement d’une partie de ce mur situé en dessous du lotissement Gendarmerie des Escures, 
le département propriétaire du terrain a entrepris la reprise de celui-ci. 
Après la mise en place de la structure en éléments béton préfabriqués, restent à réaliser les travaux de 

finitions maçonnerie. 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mise en conformité de l’Assainissement du Bourg – 
Renouvellement des réseaux AEP secteur Moulin de Jarpel et 

rue de la Pialle 
 
En prévision du renouvellement de la Station d’épuration datant des années 1970, la nécessité d’améliorer au 
préalable les réseaux d’assainissement a mené Tulle agglo qui a hérité de cette compétence en 2018 à 
programmer les travaux de mise en conformité de certains tronçons du réseau d’assainissement du Bourg et 
principalement sur les secteurs Moulin de Jarpel /Pont Neuf / Bois de Calais et de la Pialle.   
Le réseau d’Adduction d’Eau Potable (AEP) étant également vétuste sur cette zone, le Syndicat Puy des 
Fourches-Vézère a décidé suite à un appel à projet validé par l’Agence de l’eau Adour-Garonne de procéder 

au renouvellement de la distribution et des branchements rues du Moulin de Jarpel, de Buffeguerre, Léonard 
Bonnet et de la Pialle ainsi qu’au renouvellement de la conduite de transfert Montane-Corrèze par la rue René 

Cassin. 
Suite à une consultation commune pour l’ensemble de ces travaux, les entreprises retenues sont : 

- Assainissement lot canalisations EU et EP – ENT MIANE ET VINATIER, tranche ferme +tranches 
optionnelles, 1 914 357.17 € HT (sous-traitants ENT CORVISIER +DPSM), 

- Assainissement Lot Postes de refoulement – ENT MIANE ET VINATIER, 213 732.00 € HT. 
- Canalisations Eau potable – ENT MIANE ET VINATIER (sous-traitant ENT CORVISIER), 568 263,00 € HT. 

 
Ces travaux subventionnés à 80% par l’Agence de l’Eau Adour Garonne et le Département de la Corrèze doivent 
démarrer début janvier 2025 pour une durée d’environ un an. 
Nous vous tiendrons informés au fur et à mesure de leur avancement. 
 

                                                                   

Pont de la Chapelle du Pont du Salut 
 

Le Programme National Ponts porté par le CEREMA a permis d’identifier l’état de dégradation important de 

cet ouvrage et de lancer les travaux de restauration nécessaires suite à la mise en place par l’Etat du dispositif 
de financement de réparations des ouvrages communaux. 

Le « Pont de la Chapelle » faisant partie d’une Voie Communale d’Intérêt Communautaire (VCIC), est sous la 
compétence de Tulle agglo qui assure de ce fait la Maîtrise d’œuvre de l’opération.  

Les travaux d’un montant de 72 000 € TTC (subventionnés à 60% par l’Etat), confiés à l’entreprise CROBAM 
SAS (46 ESPERE) et démarrés mi-septembre ont été réceptionnés le 20 novembre. 
Chacun pourra se rendre compte du résultat de ces travaux qui mettent en valeur cet ouvrage situé dans un 
cadre très prisé des Correzois.  
 

                   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Plan Local d’Urbanisme (PLU) 

 

L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme (PLU) de Corrèze se poursuit … 

La définition des zones potentiellement constructibles 

Le début de l’année 2024 a permis d’obtenir une vision claire des possibilités de densification des espaces bâtis 
existants. Par la suite, la commission urbanisme a réfléchi aux possibilités d’extensions urbaines qui pourraient 

être proposées dans le projet de PLU, en s’appuyant sur les demandes particulières effectuées en mairie 
(courriers, registre de concertation et courriels). Ces demandes ont, bien entendu, été croisées avec des 
critères réglementaires et techniques afin qu’elles respectent les obligations réglementaires imposées au PLU. 

La construction du Projet d’Aménagement et de Développement Durables (PADD) 

En parallèle, les élus ont commencé à travailler sur la rédaction du PADD, qui doit définir des orientations 
d’aménagement et de protection devant ensuite être retranscrites dans les pièces réglementaires du dossier 
de PLU (zonage, règlement et Orientation d’Aménagement et de Programmation). 

Le PADD devra également permettre de fixer un scénario de développement du territoire, avec des réponses 
à plusieurs questions : 

• Quelle croissance démographique peut-on envisager pour notre commune ? 

• Quelle production de logements y sera associée ? 
• Quelle surface constructible devra être mobilisée ? 

Cette étape est primordiale dans la réalisation de notre dossier de PLU, car elle conditionne le plan de zonage 
et les différentes règles de construction. 

Les axes de réflexion du PADD 

La commission a travaillé sur la rédaction du PADD en s’appuyant sur trois axes : 

1. Corrèze, un territoire actif et attractif à renforcer , correspondant au développement urbain du 
territoire communal. 

2. Corrèze, un territoire naturel à préserver et à valoriser. 
3. Corrèze, un territoire économique et touristique en devenir. 

Ce document de travail, actuellement en cours de finalisation, sera très prochainement transmis et présenté 
aux services de l’État. Une fois validé, nous organiserons une réunion publique pour vous présenter l’ensemble 
des documents de travail réalisés et recueillir vos éventuelles observations. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bâtiments inscrits de Corrèze 

En cette fin d’année 2024, conformément aux prévisions, les travaux de restauration des trois monuments  

inscrits de Corrèze, chapelle des Pénitents, porte de la ville, se terminent avec la livraison de l’intérieur de 

l’église Saint-Martial à la fin de l’année. Dès le début de 2025, elle va retrouver sa fonction d’église 

paroissiale. Les paroissiens vont reprendre leurs habitudes passées, même si en ‘’montant ‘’ à la chapelle, à 

l’accès plus difficile pour certains, ils ont pu apprécier les cérémonies dans un joli cadre plus intimiste. Début 

janvier, saint Martial, au-dessus de la porte d’entrée, vous invitera à nouveau à entrer pour découvrir un 

décor remis à neuf. Qu’il s’agisse du chœur, de la nef ou du collatéral, tout est plein de lumière  ! 

C’est aussi l’occasion de rappeler à toutes et tous que la convention tripartite signée entre la municipalité, 

l’association Histoire et Patrimoine de Corrèze et ses Environs et la Fondation du Patrimoine court encore 

pendant six mois après la fin des travaux. Les dépenses ont été importantes  ; des travaux supplémentaires 

sont apparus pendant la restauration, ce qui est normal lors d’un chantier aussi conséquent. Nous profitons 

donc de ce bulletin pour vous signaler que jusqu’au mois de juin il est encore possible de faire un don 

auprès de la Fondation du Patrimoine, 80 avenue Baudin, 87000 Limoges, libellé à « Fondation du 

Patrimoine-Monuments de Corrèze ». En indiquant vos coordonnées vous recevrez un reçu fiscal 

correspondant au crédit d’impôt que vous avez obtenu. Pour la sauvegarde des églises en 2024 il avait été 

augmenté à 75% au lieu des 66% des années précédentes. Qu’en sera-t-il en 2025, 75%ou 66%, attendons  

la nouvelle loi de finances. Par avance, MERCI. 

Etonnant 

Sarah ALBRAND a restauré le décor de la voute de la petite chapelle de la vierge dans l’église ST Martial de 

Corrèze, c’est elle aussi qui a redonné des couleurs aux peintures de Notre Dame de Paris.  

 

Une école flambant neuve pour les élèves de Corrèze 
 

 

Le vendredi 20 décembre 2024, la commune de Corrèze a officiellement inauguré les travaux de l’école prim aire, 

marquant une étape importante pour les élèves et leurs enseignants. Après plusieurs mois de travaux, les enfants ont 

enfin investi des locaux modernes, lumineux et parfaitement adaptés à leurs besoins.  

Lors de l’inauguration, élus locaux, représentants de l’Éducation nationale et partenaires du projet étaient présents 

pour saluer cette réalisation. Le maire a rappelé l’importance de ce chantier pour offrir un cadre d’apprentissage de 

qualité et répondre aux attentes des familles. 

Les enfants, ravis de découvrir leurs nouvelles classes, ont déjà pris leurs marques dans cet espace repensé, qui inclut 

également des sanitaires flambant neufs et des équipements pédagogiques à la pointe.  

La municipalité remercie chaleureusement toutes les personnes ayant contribué à ce projet ambitieux, qui témoigne 

de son engagement pour l’éducation et le bien-être des jeunes générations. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Félicitations à M. Arthur Nard, jeune Médaillé de la Jeunesse, 

des Sports et de l’Engagement Associatif 
 

Nous avons le plaisir d'informer les habitants de notre commune que le jeune Arthur Nard a été honoré par une lettre 

de félicitations avec citation au Bulletin officiel du ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports. 

Cette distinction récompense son engagement exemplaire au service de la commune de Corrèze. 

La cérémonie de remise a eu lieu à Tulle le 11 décembre 2024, lors de la Semaine du Bénévolat en Corrèze. Cet 

événement visait à reconnaître et valoriser le travail des bénévoles œuvrant dans divers domaines tels que la culture, 

le sport, la solidarité et l'éducation populaire. 

 

Arthur Nard s'est distingué par son implication active contribuant significativement au développement d'activités 

sportives et socio-éducatives au sein de notre commune. Son dévouement et ses initiatives en faveur de la jeunesse 

illustrent parfaitement les valeurs que cette distinction cherche à promouvoir.  

Nous félicitons chaleureusement Arthur pour cette reconnaissance méritée et l'encourageons à poursuivre ses actions 

en faveur de notre communauté. Son parcours est une source d'inspiration pour tous, illustrant l'importance de 

l'engagement bénévole dans le dynamisme et la cohésion de notre commune.  

 

Au revoir Karine, Bonjour Aurélie. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Une retraite bien méritée pour Marie-Laure et Jean-Marc 

 

Après 7 années passées à l’accueil de la mairie, Karine nous a quittés pour 
aller vers d’autres horizons professionnels. Sa gentillesse et sa patience 
ont été appréciées par tous les Corrézois qui ont franchi la porte de la 
mairie. 
Nous lui souhaitons beaucoup de réussite dans ses nouvelles fonctions.  

 

Bienvenue à Aurelie qui est donc parmi nous depuis le mois de 
juillet, son sourire et son professionnalisme ont déjà pu être perçues 
par les habitants de Corrèze. Belle et longue carrière à elle dans 
notre commune ! 
 

 

Marie-Laure est entrée au service de la commune le 
1 novembre 1985 en qualité d’Adjoint Technique 
détachée au Collège de CORREZE. Ses collègues et 
ses employeurs ont pu estimer tout au long de ces 

années son sérieux et son assiduité. Après 39 ans de 
travail, Marie-Laure a fait valoir ses droits à la 

retraite, dont elle profite agréablement. Un pot de 
départ a été organisé par la Mairie et le Collège 

pour lui remettre quelques cadeaux et lui souhaiter 
une longue et heureuse retraite. 

 

A l’âge de 60 ans, Jean-Marc bien 

connu de tous les Corrèzois pour 

l’avoir vu nettoyer nos rues avec 

méticulosité est parti à la retraite 

le 31 aout 2024. Un pot de départ 

lui a été offert le 20 janvier avec 

la remise de quelques cadeaux ! 

Belle retraite à lui !! 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Collecte sacs jaunes 

La commune ne distribue plus de sacs jaunes, dorénavant il faut verser directement dans les containers prévus à cet 

effet (jaunes)le contenu du sac car les sacs ne sont pas recyclables.  

Composteurs partagés 

Des composteurs ont été installés sur le site du Moulin de Jarpel, leur gestion est assurée par Madame DELASALLE 

Georgette et Madame MURAT Virginie. 

 

Retrouvez toutes les informations de votre commune en ligne sur : mairie-correze.fr 

 

 

Spectacle de Noel 

Le samedi 14 décembre, Alexis de la troupe « A tes souhaits productions » est venu nous faire partager à Corrèze un 

spectacle de magie ! 

Son enthousiasme, plus que son talent pur de magicien, a enchanté les enfants qui ont beaucoup participé et avec 

lesquels il a pris un moment à la fin de la représentation pour répondre à toutes les questions.  

Beaucoup de mallettes de magiciens seront commandées au Père Noël suite à son passage  !!!! 

Enfin un gouter, également offert par la mairie, a été partagé par tous.  

 

 

 

REPAS DES AINES 

Samedi 7 décembre, 90 personnes se sont retrouvées autour d’un repas 

préparé par Bernard FRAYSSE et organisé par le Centre Communal 

d’Action Sociale.  A l’unanimité les convives se sont régalés et ont passé 

un excellent moment. 

Le maire a profité de cette occasion pour faire le point sur tous les 

travaux en cours et remercier toutes les personnes qui par leur 

engagement contribuent au rayonnement de Corrèze.  

Un bon d’achat sera distribué par les membres du CCAS aux personnes 

de 80 ans et plus, n’ayant pas participé au repas. 

 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Une nouvelle année scolaire a débuté le lundi 2 septembre dans des conditions particulières. En 
effet, les élèves du CP au CM2 ont fait leur rentrée dans des locaux provisoires durant la réfection 

du plateau de l'élémentaire. Nous espérons tous un déménagement très prochainement dans 
des locaux tout neufs.  

Les effectifs de l'école sont relativement stables avec 103 élèves inscrits dans 6 classes 
différentes. L'équipe enseignante reste inchangée ; Mme Val et M Courgnaud nous ont rejoints 

respectivement en TPS le mardi et en CP-CE1 les lundis-mardis. 
Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu le vendredi 11 octobre. 
Les projets sont nombreux en ce début d'année : l'école est inscrite aux activités proposées par 
l'USEP : les élèves se rendront tous au cinéma, au théâtre, au musée du Président Chirac pour 
une visite et une participation à un atelier. Cette année, l'école entière travaillera sur les danses 
traditionnelles.  
Un projet intergénérationnel a vu le jour : les élèves de la classe intercommunale des 2 ans 

rencontreront à plusieurs reprises dans l'année les résidents de l'EHPAD. 
L'école tient à remercier la Mairie pour son investissement sans faille et l'Association Les P'tits 

Corrézois pour leur aide précieuse, mais aussi tous nos partenaires (associations, 
commerçants...) qui nous soutiennent dans nos actions.  

La fin de l'année civile arrive à grand pas et les élèves se préparent doucement à rentrer dans la 
magie des fêtes de fin d'année. Ce sera pour nous - équipe enseignante - l'occasion de souhaiter 

d'excellentes fêtes de fin d'année à l'ensemble des Corrézois. 
 

Valérie Bergon, directrice de l'école de Corrèze 
 

LA GARDERIE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De nombreux cadeaux ainsi que des friandises offertes par la municipalité ont été déposés au pied du 

sapin à la garderie pour le plus grand bonheur des enfants. 

Puzzles, barbies, playmobils, ardoises magiques… vont occuper les mercredis de garderie en 2025  !!!! 

 

 

 

      



 

 
 

 
 
 

 
 

Les P'tits Corrézois, association des parents d'élèves de l'école primaire publique de Corrèze, 
s'implique chaque année pour récolter des fonds et ainsi contribuer au financement des activités 
pédagogiques de l'école au profit des enfants. 

  
Le début d'année a déjà été riche en actions : après le café de rentrée offert aux parents le lundi 2 

septembre, les opérations Box-goûter ont repris en octobre et seront cette année encore proposées 
en février, avril, mai et juin. 
 

Le 2 novembre, l'Association a organisé un après-midi d'animations conviviales sur le thème 
d'Halloween. Cette « Halloween Party » a rencontré un franc succès auprès des enfants, ravis de 
se déguiser, de venir se faire « un peu peur » et de partager un moment festif avec leurs amis en 

dehors de l'école. Un grand merci à tous les parents bénévoles venus nous aider, qui ont travaillé 
durement pour fabriquer les décors et les jeux proposés. 

 
Une vente de chocolats et de sapins a eu lieu et a permis de financer le Noël de l'école : un goûter 
a été offert aux enfants et le Père-Noël est venu remettre à chaque classe des cadeaux pour le plus 

grand plaisir des enfants. 
 

Une opération de vente de tote-bag est en cours afin de réduire les déchets des box-goûter : il s'agit 
de sacs en tissu, siglés au nom de l'association, avec une face à personnaliser par les enfants. Ils 
seront vendus tout au long de l'année au prix de 3 €. 

 
Nous remercions tout particulièrement la municipalité, l'équipe de l'école de Corrèze et les 

commerces de Corrèze qui sont des partenaires précieux. 
 
Un grand merci aussi à l’ensemble des parents de l’école pour leur soutien et leur engagement lors 

des actions menées ! 
 

N'hésitez pas à nous rejoindre ! 
 
 

  
 

 
 

 

 

 

       

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 1er mars 2025 : Assemblée Générale du Crédit Agricole 

Le 16 mars 2025 : Loto organisé par Les Bouleaux d’Argent 

Le 18 avril 2025 : Soirée photos avec Robert LIFRAN photographe 

Du 1er mai au 14 juillet 2025 : 3ème concours photo 

 

 

 

Pour tous vos travaux d’électricité 

 

Un nouvel électricien s’est installé à Corrèze : DUMONT Mathieu, vous pouvez le contacter au 07.61.39.90.83 ou 

par mail : m.delectricite19@gmail.com 

 

                 

Manifestations 



 

 

 

 

Le Maire et le Conseil Municipal 
 
Souhaitent la bienvenue à : 

 
Le 13 septembre 2024 : Charlotte de Lucie GROUIEC et Aurélien MIRAT 

Le 17 septembre 2024 : Jayden et Lyam de Jennifer CADET et Bryan BOULEGUE 

Le 6 novembre 2024 : Angèle de Julie RISPAL et Guillaume ROUMANIE 

 

Expriment tous leurs vœux de bonheur à : 
 

Le 14 septembre 2024 : Vanessa GALERNE et Laurent BARBAZANGES 

Le 21 septembre 2024 : Marie BARBAZANGE et Basile DE AZEVEDO 

 

Assurent de leur sympathie les familles éprouvées par le décès de :  

 
M. GOMES FERREIRA Gaspar, le 2 juillet 2024 

Mme MERPILLAT épouse LEYMARIE Lucie, le 28 juillet 2024 

Mme VIALLE Léone, le 23 septembre 2024 

M.MONEDIERE Marcel, le 1er octobre 2024 

Mme LE GAC épouse CHAMPEIL Eveline, le 11 octobre2024 

M. ROUSSEL, le 25 novembre 2024 

M. LIGEOIX Bernard, le 26 novembre 2024 

M.DELAUNAY Jacques, le 12 décembre 2024 

Mme GIBIAT épouse CROUZETTE, le 18 décembre 2024 

M. GOLFIER Robert, le 04 janvier 2025 

M. FRAYSSE Jean-Paul, le 9 janvier 2025 

 
 

 

 

Etat Civil 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À l’heure de tourner la page de cette année qui s’achève, il est temps de faire un bilan et 

de partager avec vous les moments marquants de la caserne cette année. Cet article de fin d’année est 

l’occasion de revenir sur les projets accomplis, les défis relevés ensemble et les réussites qui ont marqué notre 

caserne. 

 

Cette fin d'année est marquée par le départ en retraite de plusieurs de nos pompiers, des figures bien connues 

et respectées de notre caserne. Après des années de loyaux services, ils s’apprêtent à ouvrir un nouveau 

chapitre de leur vie, et nous tenons à leur rendre hommage pour leur engagement exemplaire. 

Les années passées au sein des services de secours laissent derrière elles des souvenirs inoubliables, des amitiés 

 précieuses et des moments de partage. Leur départ  marque une 

étape importante, mais aussi l’héritage d’une tradition de courage et de service. Pour leur dévouement, leur 

disponibilité et leur humanité, Besseau David, Dizier Jean-Paul, Peschel Pierre et Vincent Patrice. 

Un grand merci à eux pour ces années de service exemplaire ! Que cette nouvelle étape leur apporte autant de 

satisfaction qu’ils en ont apportée à notre commune. 

 

C'est avec un grand enthousiasme que nous annonçons la réouverture de la section des Jeunes Sapeurs -

Pompiers (JSP) de notre commune ! Après une pause, ce programme dédié aux jeunes de 11 à 18 ans reprend 

vie, offrant à la fois une formation enrichissante et une aventure humaine unique pour les passionnés de secours 

et d’entraide. 

Le programme des JSP permet aux jeunes de découvrir le métier de sapeur-pompier, de se former aux gestes de 

premiers secours, et d’acquérir des compétences précieuses en gestion des situations d'urgence. Sous la tutelle 

de pompiers expérimentés, les participants sont initiés aux valeurs de courage, de discipline, et de solidarité qui 

caractérisent cette noble profession. Les jeunes y apprennent également l'importance du travail en équipe, du 

respect des consignes de sécurité, et du dévouement au service des autres.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Devenir pompier volontaire, c’est bien plus qu’un engagement : c’est une expérience humaine unique, qui 

permet d’acquérir des compétences techniques, de développer une grande solidarité d’équipe, et surtout de 

contribuer activement à la sécurité de votre commune. En tant que pompier volontaire, vous serez formé aux 

gestes de secours, aux techniques de lutte contre l’incendie, et à l’intervention en cas de situation d’urgence. 

En cette période de fêtes, nous vous souhaitons, ainsi qu’à vos proches, des moments chaleureux, de la joie et 

de la sérénité. Que la nouvelle année vous apporte bonheur, santé et succès dans tous vos projets. Puissions-

nous continuer à avancer ensemble avec la même énergie et la même solidarité en 2025. 

Bonne année à tous ! 

 

     



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

                                             

 

L’association Danses et Gym Corrèze c’est : 

• Une Section Country avec cette année 12 adhérentes qui se retrouvent dans la joie et la 

bonne humeur à la salle des fêtes de Corrèze tous les mardis pour les répétitions de 20h à 

22h et un vendredi par mois pour le cours avec une prof de 19h30 à 21h (Tarif Adhésion 10€ 

+ Cotisation 60€) 

Cette Année nous avons participé en faisant des démonstrations de Country, à la foire aux bijoux 

le 02 Août, à la journée des Associations le 07 Septembre, à la journée organisée par le Crédit 

Agricole le 6 Octobre ainsi qu’à la Fêtes des champignons le 13 Octobre. 

Nous avons également organisé notre 1er Bal Country d’Halloween le 27 Octobre qui a eu un franc 

succès et que nous renouvellerons cette année. 

• Une Section Gym pour enfants ouverte cette année grâce à Carole (Educatrice diplômée 

d’état) qui propose une initiation à la gymnastique tous les Mardis et Jeudis de 17h à 19h au 

gymnase de Corrèze (Tarif Adhésion 10€ + Cotisation 10€). 

Elle a déjà une vingtaine d’enfants qui viennent découvrir ou progresser dans cette discipline. 

• Carole propose également des cours de « Cross training » les jeudis de 19h30 à 20h30 au 

Gymnase de Corrèze (Tarifs et Informations auprès de Carole au 07.60.60.27.71) 

Pour plus de renseignements vous pouvez nous contacter par mail : 

danses.gym.correze19@gmail.com 

Le Nouveau Bureau 

Présidente : Cristelle VIALLET 
Trésorière : Corinne MERLE 

Secrétaire : Ghislaine HOLUIGUE 
 

 

 

 

Association 

Danses & Gym 

Corrèze 

 

 

 

mailto:danses.gym.correze19@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

L’activité estivale de notre association a commencé le 1er mai 2024 avec le 

lancement de notre 2ème concours photo sur le thème des Arbres. Jusqu’au 14 juillet 

63 participants, adultes ou mineurs, ont envoyé par mail 120 photos.  

Les délibérations du jury organisées par Jean-Paul Haghe ont donné lieu à un 

palmarès dévoilé en août lors du vernissage de notre 9ème exposition d’arts 

plastiques. 

Les photos de Thierry Pluvinet, Evelyne Lapeyrie, de Martine Tourré et de Julie de 

Magalhaès pour les adultes et celles de Ethan Boissy et Mathis Luquot pour les 

jeunes ont remporté les différents prix décernés par le jury.  

Après Corrèze au mois d’août, la vingtaine de photos a été présentée  depuis à des 

publics renouvelés lors de la fête des champignons de l’association Corrèze 

Animations et de celle de Gimel en octobre. 

 
 

 

La 9ème exposition d’arts plastiques du 9 au 18 Août 2024  dans l’ancienne salle du 

conseil municipal 

Avec 6 nouveaux participants nous avons atteint pour la première fois l’effectif de 

11 personnes et surtout proposé des œuvres plus variées que les années 

précédentes : 

Françoise Balon tapissière de haute-lisse et peintre 

Colette Lafaire aquarelliste 

Mireille Depalle, peintre 

Kakine Puygrenier potière 

Christian Vialle et Jean-Luc Piazza photographes. 

Thierry PLUVINET – Evelyne LAPEYRIE- Ethan BOISSY- Mathis LUQUOT 



 

 
Par ailleurs nous avons proposé à nos adhérents de passer avec nous une soirée 

festive au château de Sédières lors de l’apéritif musical du 12 août. Environ 20 

personnes ont fait le déplacement. 
La vie de l’association  

L’assemblée générale du 16 Août a validé nos comptes et les rapports de la 

présidente et de la trésorière. 

Sylvie Gauclère a été élue secrétaire-adjointe de notre association. 

Projets 2025 : 

18 avril : Soirée Photos avec Robert Lifran, photographe de l’Atelier Photo 

Clapiers (Hérault). Il présentera des photos faites à partir de son cerf-volant ainsi 

que son expérience en la matière à la salle polyvalente. 

1er mai au 14 juillet : 3ème concours photo 

8 au 17 août : 10ème exposition d’arts plastiques à la Chapelle des Pénitents. Des 

précisions seront données ultérieurement pour le déroulement de ce 10ème 

anniversaire.   

 Pour plus d’informations et voir davantage de photos rendez-vous sur notre site  

artscreationscorreze.wixsite.com/arts-correze  

Pour nous contacter notre mel : 

arts.creations.correze@gmail.com                                                 

Nos comptes sur les réseaux sociaux 

 @artscreationscorreze  

https://www.facebook.com/artscreationscorreze 
 

 

A droite : Vue de l’assistance 

lors de la remise des prix du 

concours photo et du 

vernissage 

Ci-dessous : les exposants et 

quelques membres de 

l’association   

file:///C:/Users/Anne-Marie/Documents/expo%20Corrèze/expo%20Pénitents_aout16/communication/Projet%20article%20CR%20expo.docx
mailto:arts.creations.correze@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au cours de cette année, l’association Histoire et patrimoine de Corrèze et ses environs a œuvré dans différents 

domaines pour restaurer, découvrir, et faire découvrir l’histoire et le patrimoine communs à nous tous. 

Assemblée générale extraordinaire : 

Le président du Conseil d’administration de l’Association histoire et patrimoine de Corrèze et ses environs ayant 

démissionné, de nouveaux membres ont été élus lors de la réunion du 10 octobre 2024.  

Ont été élus : Marie Hélène Albert, Léa Faucher, Nicole Lechat-Faugeras, Nicole Neuville, Jean Yves Grouffal, 

Michel Lefebvre, François Ligeoix, Olivier Payrat, Jean Marie Saumon, Roselyne Bourdet.  

Ceux-ci ont élu le nouveau bureau lors de la réunion du 10 octobre 2024. 

Président : Michel Lefebvre 

Vice-Présidente : Léa Faucher 

Trésoriers : François Ligeoix et Nicole Neuville 

Secrétaires : Marie Hélène Albert, Nicole Faugeras-Lechat. 

L’arrivée de nouveaux membres laisse entrevoir une nouvelle dynamique au sein de l ’association pour la 

connaissance de notre patrimoine local et le mettre en valeur, Aussi, nous lançons un nouvel appel aux gens de 

bonne volonté, intéressés par le patrimoine bâti et non bâti, à venir nous rejoindre. La mémoire et la 

connaissance de chacun d’entre nous sont primordiales pour ne pas oublier le passé, nos ancêtres qui ont fait 

notre vie d’aujourd’hui. 

Exposition annuelle : Les sapeurs-pompiers – historique – le centre de secours de Corrèze : 

L’association a réalisé au cours du premier semestre une 

exposition sur les sapeurs-pompiers retraçant l’historique 

des pompiers au cours des siècles et du centre de secours de 

Corrèze depuis le début du siècle dernier. 

Lors de l’inauguration au centre de secours de Corrèze, plus 

de 100 personnes rassemblées ont été conquises par ce 

travail. Après une présentation détaillée par Pierre Clara aux 

personnalités dont le directeur de cabinet de la préfecture, 

et le colonel départemental du DDSIS, le pot de l’amitié a été 

servi. 

Cette exposition est présentée en deux parties  : La première porte sur l’histoire générale des combattants du feu, 

leur organisation, les matériels et les tenues. Quant à la deuxième, elle est consacrée au Centre d’Incendie et de 

Secours de Corrèze dont les premières traces remontent à 1912. Elle rend hommage aux femmes et hommes, 

sapeurs-pompiers volontaires qui ont en charge la sécurité et la protection des personnes et des biens.  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette exposition a été présentée à Corrèze du 20 juillet au 12 août puis à l ’occasion de la fête annuelle de 

Saint-Augustin les 24, 25 et 26 août, du 9 au 15 septembre à St Priest de Gimel, aux journées européennes du 

patrimoine à Orliac de Bar puis lors des cérémonies du 11 novembre à Bar. 

Plus de 300 personnes ont visité cette exposition, émerveillées par la découverte de l’histoire des pompiers, 

leur évolution au cours des siècles et la découverte du matériel utilisé.  

                                  Croix du Gauliat 

Cette croix était en très mauvais, monsieur Jean-Noël 

Chazalviel l’a reconstruite. 

Fabriquée en acier puis peinte de sa couleur originale, elle a 

été posée en début d’année 2024 par les employés  

municipaux de la ville de Corrèze. 

Lors de la pose étaient présents Pierre Clara président de 

l’association, le fabricant monsieur Chazalviel et son épouse, 

les employés municipaux.  

 

Restauration de l’église Saint-Martial : 

 Après trois ans d'intervention des entreprises, les travaux de restauration des 3 bâtiments inscrits de Corrèze 

sont sur le point de s'achever, comme prévu, avec vraisemblablement la livraison de l 'intérieur de l'église Saint-

Martial pour la fin de cette année. Le dépoussiérage du retable se termine et donc le repli du dernier 

échafaudage ne devrait pas tarder. L'installation des luminaires où se trouve incorporé le chauffage est en 

cours. Dans peu de temps la mise en place du mobilier doit pouvoir être programmée et par suite l'ouverture 

de l'église au public et aux cérémonies religieuses. 

L’inauguration est prévue début année 2025. 

Panneau de Saint-Cosme et Saint Damien : 

Descriptif du panneau : 

Panneau bois de 22cm de largeur, 34cm de hauteur et 

d’épaisseur 8cm en partie basse. Il représente les deux 

personnages en position debout, sculptés en haut relief, 

chacun comme dans une niche, en costumes d’époque Henri 

II, coiffés tous deux d’un genre de bonnet plat ressemblant 

à une toque. Il s’agit des deux frères jumeaux guérisseurs 

anargyres (Le mot qualifie les saints thaumaturges chrétiens 

qui, contrairement aux médecins, exerçaient leur talent de 

guérisseur sans être payés), saint Cosme et saint Damien.  

Saint Cosme, le chirurgien, est vêtu d’un petit manteau, un 

mantelet qui recouvre en partie une tunique et tient dans sa 

main gauche un livre. Saint Damien, le pharmacien, tient 

dans sa main gauche un pot à onguent ; il est vêtu d’une  

longue robe qu’il soutient de sa main droite au-dessus du genou, ce qui permet de voir que tous deux ont des 

hauts-de-chausses. L’habillement fait penser au XVIème siècle.  

Ce tableau est présenté à la DRAC pour classement au titre des monuments historiques.  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Visite du château de Comborn (pour rappel) : 

Depuis cette année, l’association a souhaité découvrir l’histoire de la Corrèze. Elle a visité le château de 

Comborn situé sur la commune d’Orgnac-sur-Vézère. 

Après un déjeuner convivial et chaleureux au restaurant le 

Cadran Solaire à Voutezac, le groupe de quatorze 

participants a pu bénéficier d’une visite très intéressante 

grâce aux commentaires du propriétaire actuel du château, 

monsieur Bernard, qui a retracé avec de nombreux détails 

l’histoire de ce lieu original d’où sont sorties toutes les 

grandes familles de la noblesse limousine.     

Cette forteresse est perchée sur un étroit éperon rocheux, cerné par un méandre de la Vézère, dans un 

environnement particulièrement sauvage.  Excellent site défensif, il a justifié au Haut Moyen-Âge, la 

construction au 10e siècle d’un premier château en bois, qui a sans doute succédé, à un oppidum gaulois et à 

un castrum romain, au vu des vestiges découverts sur place. 

Les fondateurs de la maison seigneuriale de Comborn furent le vicomte Archambaud Ier et surtout son fils 

Archambaud II surnommé « le Boucher » ou « Jambe pourrie »   qui cherchèrent au Xe siècle par des stratégies 

belliqueuses et matrimoniales à étendre leur fief au détriment de leurs voisins. Ainsi Archambaud I I joint 

bientôt, au titre de vicomte de Comborn, celui de vicomte de Turenne. L’un de ses descendants fondera le 

château de Ventadour en 1036 et sera à l’origine de la famille Ventadour d’Ussel.  

En 2025 de nouvelles visites sont prévues, ouvertes à tous. N’hésitez pas à vous faire connaître si vous souhaitez 

visiter Turenne. 

Visites semi-nocturnes de la cité médiévale : 

Des visites de la cité, en semi-nocturne, ont eu lieu les vendredis soir à 20heures, les vendredis 12, 19 juillet, 

2,9,16 et 23 août. Étant donné les travaux à l’intérieur de l’église Saint-Martial, le circuit est parti du monument 

aux morts, pour se diriger vers la cité médiévale, la montée vers la chapelle des pénitents avec visite et 

commentaires de l’intérieur de celle-ci. 

Nous cherchons un ou des volontaires pour continuer à présenter notre cité. 

Projets 2025 : 

Rallye touristique du patrimoine : Ce rallye passera par les communes de Bar, Corrèze, Eyrein, Mérignac l ’Eglise, 

Orliac de Bar, Saint-Augustin, Chaumeil, Sarran, Vitrac. 

Le départ aurait lieu vers 9 h et le repas vers 12 h à la Table d’orientation des Monédières ou à la Maison des 

Monédières. 
 

Le repas du soir sera animé par le groupe « Bellacor ». 

Toutes les informations seront données sur le site de l’association. Des informations complémentaires seront 

apportées au cours d’évolution de l’organisation.  
 

Concert :  

L’association organise un concert dans l’église Saint Martial de Corrèze le 24 août 2025. 

Concert de violon, harpe et hautbois avec la participation de Pascal SAUMON, 1er hautbois de l’orchestre 

national de France. 
 

Exposition 2025 : 

A l’étude, une exposition présentant chaque commune membre de l ’association.  

  

 

 



 

Le 29 juin 2024 : Avec le Club de Bar, 46 personnes ont participé à un voyage d’une journée 

dans le Quercy.  

Le 22 juillet 2024 : nous avons animé un Marché Festif en compagnie de « Corrèze Animation ». 

Le beau temps s’étant invité, beaucoup de monde était présent (musique et restauration) 

Le 10 août 2024 : Il en a été de même lors de l’organisation, avec « Corrèze Animation » d’un 

vide grenier en semi-nocturne. Des moules-frites et grillades ont été servies dans la soirée avec 

animation musicale fort appréciée. 

Merci à tous les bénévoles qui ont œuvré pour que ces deux activités soient une réussite. 

Les 14 et 15 septembre 2024 : une escapade en Charente Maritime a permis à quelques 

personnes de notre Association et du Club de Bar de découvrir Saintes, Marennes, le viaduc 

d’Oléron et le phare emblématique de Chassiron ainsi que le port ostréicole. Elles sont 

revenues ravies de ces 2 journées. 

Depuis septembre, les adhérents ont recommencé à se réunir pour : 

- Les marches du lundi après-midi qui sont organisées, à tour de rôle, par quelques 

membres de l’association 

- Les séances de gymnastique-santé-équilibre-mémoire de 14h30 à 15h30 à la salle des 

fêtes de Corrèze encadrées par une animatrice 

- Travaux de tricot, couture et autres le mardi après-midi au local du club 

- Jeux de belote, jeux de société ….. le jeudi après-midi au même endroit 

Nous en profitons pour remercier la Commune pour  

le prêt des salles et la subvention municipale accordée. 

Le mercredi 4 septembre, de 14 h à 16 h, une présentation gratuite d’un vélo cognitif a été 

faite. Démonstration et mise en place de plusieurs séances (12 en tout). Plusieurs adhérents y 

ont participé. 

Notre Assemblée Générale a eu lieu le samedi 14 décembre 2024 à 10 h 30 

au Centre Culturel de Corrèze. 

Quelques projets pour 2025 : 

- La société Florilège reviendra, le 31 janvier 2025, nous présenter quelques articles 

« bien-être » 

- Notre Loto annuel est prévu le 16 mars 2025. 

-  

Monique DUMOND et son Equipe vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année. Prenez 

soin de vous 

 

 

 

 

 

Un petit résumé de nos activités du deuxième semestre 

2023 

 

 

ESCAPADE DANS LE QUERCY 

 

 

DECOUVERTE DE LA CHARENTE MARITIME 

 



Société Communale de Chasse de CORREZE 

Le Fusil Corrézien 

L’assemblée générale qui a eu lieu le 09 août 2024 a montré des finances saines et équilibrées 

ainsi qu’un nombre de chasseurs constant. 

Je rappelle que chaque chasseur chassant sur le territoire de la Société de chasse de Corrèze, doit 

être en possession d’une carte sociétaire ! Pour tout renseignement vous pouvez vous adresser 

au Président de la Société, à un membre du Bureau ou bien à un chasseur « local ». 

Chaque année des bracelets de chevreuils sont mis à disposition des sociétaires. Cela permet 

aussi de pouvoir réguler la population de renards. 15 renards ont été prélevés cet été. Les 

sociétaires ont remarqué que cette régulation permettait un retour du lièvre. Au mois d’août, 9 

brocards ont été prélevés par des chasseurs venant de Savoie. 

Je tiens aussi à rappeler que nous ne pouvons prévoir à l’avance le lieu où nous allons chasser. 

Cela dépend des pieds (traces des sangliers et cerfs), des dégâts et de la vue des animaux le matin 

avant les battues qui permettent de savoir où et quels animaux on va chasser. Cependant, 

comme nous l’exige la loi, la pose de panneaux de signalisation temporaires aux abords  

immédiats des voies publiques dans le cadre des battues de grand gibier est obligatoire ! A nous 

chasseurs, mais aussi à vous, promeneurs, ramasseurs de champignons, sportifs, automobilistes, 

etc.… d’être vigilants lors des battues ! 

Nous avons été contactés par l’AFACCC 19 (Association affiliée à la Fédération des Associations 
de Chasseurs aux Chiens Courant) dans le cadre de l’organisation du concours départemental de 

meutes dans la voie du Cerf sur la commune d’EYREIN, le week-end du 15 et 16 mars 2025. Nous 
avons autorisé le passage des meutes sur le territoire de la société de chasse le cas échéant et 

nous participerons pour faire le pied (voir les traces de cerf uniquement) les matins des épreuves 
pour qu’éventuellement, si le pied trouvé le permet, une meute soit découplée (lâchée) dessus, 

toujours sur le territoire de la société de chasse. 
Les concours et épreuves de chiens courants de la FACCC constituent des vecteurs de 

vulgarisation et de promotion de notre mode de chasse. Ces manifestations se veulent 

conviviales, chaleureuses, courtoises, et ouvertes aussi bien à un public averti qu’à des 

néophytes. Ainsi les responsables veilleront au respect de ces valeurs essentielles.  Les concours 

sont réalisés en milieu ouvert, sur du gibier sauvage, dans les mêmes conditions qu’à la chasse, 

hormis le fait que l’animal « chassé » n’est pas mis à mort. Les concours sont jugés par des 

personnes formées par la FACCC. 

Au moment où j’écris ces lignes, nous avons prélevé 11 sangliers, un cerf de 11 cors, une biche, 

un jeune de l’année et 2 chevreuils. 

Je souhaite à tous les Corrèzois de passer de bonnes fêtes  de fin d’année et vous souhaite tous 

mes meilleurs vœux pour l’année 2025 ! 

 

Le Président, Xavier LE BON 

06-61-17-28-63 

 



La Bibliothèque municipale 
 

Horaires d’ouverture : 

 

Lundi  : 16h-18h 

Mercredi  : 14h-16h 

Samedi  : 10h – 12h 

 

 

La bibliothèque a pour mission de donner à chacun la possibilité de s’informer,de 

développer son imagination et de se divertir. En assurant le libre accès pour tous à la 

connaissance,à la culture et aux loisirs ,elle contribue à la lutte contre les inégalités  

sociales. 

 

Un des avantages d’une bibliothèque de proximité est d’avoir une relation privilégiée 
avec ses lecteurs et ainsi de mieux connaître les goûts et les attentes de chacun et par 

conséquent de cibler les critères de choix dans la sélection et l’achat de livres. 

 

Ce que vous ne trouvez pas à la bibliothèque nous pouvons vous le réserver soit à la 

médiathèque Eric Rohmer de Tulle avec laquelle nous sommes en réseau ou à la BDP de 

la Corrèze. 

 

Pour satisfaire vos demandes une navette hebdomadaire nous livre toutes les réservations. 

 

 

L’emprunt de documents est gratuit et ouvert à tous 

 

  
Comme tous les ans la bibliothèque participe aux  

« Prix des lecteurs Corréziens » et cette année 

c’est le livre proposé par notre bibliothèque : 

 Le soldat désaccordé de Gilles Marchand 

qui est sorti vainqueur (bravo Michèle) 

 

 

Venez nous rencontrer, le choix est vaste, le fonds est riche. Franchissez le seuil de notre 

bibliothèque Amandine,Christine, Monique, Françoise, Michèle, Charline, Danielle,         

Marie- Christine, Marie-Thérèse, Christian et Rafael serons heureux de vous recevoir. 

 

 

 

 

Bibliothèque de CORRÈZE : 05.55.20.86.23 

Place de la Mairie (entrée office de tourisme) 

bibliotheque.correze@orange.fr 

 
 
  



 
 
 
 
 

L’association a participé aux animations proposées par les associations de la commune 
Le 14 Juillet a connu un bon succès avec la soirée animée par Rémi Sallard , la retransmission de la finale 
de l’Euro de foot et le magnifique feu d’artifice offert par la municipalité 
Vendredi 2 Août, l’association a organisé sa traditionnelle foire aux bijoux et marché artisanat d’art. Une 
trentaine d’exposants ont proposé leur travail à un public nombreux. Le marché 2025 devrait avoir lieu le 
vendredi 1er Août. 
Avec la rentrée, l’association propose de nouvelles activités. Qi cong et Do inn sont proposés les vendredi 
matin, en alternance, dans l’ancienne salle des mariages au 1er étage du bâtiment de la mairie. 
Les cours de yoga se déroulent le jeudi soir au même endroit  
Vous pouvez venir participer à ces nouvelles activités, la porte est toujours ouverte 

 
Section Athlétisme 
La reprise de la section athlé du club a été rapide avec les premières compétitions dès le 29 Septembre et 
les qualifications pour les championnats de France Avenir pour les CA et plus, le challenge Equip ’Athlé à 
Tulle BE/MI et début Octobre le début du challenge départemental des écoles d’athlétisme. La section 
composée d’une trentaine de licenciés a participé à toutes ces compétitions. C’est surtout l’école 
d’athlétisme qui est la plus active. Une douzaine de ses membres ont participé aux trois étapes du 
challenge proposées en ce début de saison 
Les premières compétitions importantes se dérouleront à partir du mois de Janvier  
On peut toujours venir découvrir les différentes disciplines de l ’athlé les mardi, jeudi de 17h à 19h, 
mercredi de 16h30à 18h30 et vendredi 17h30à 19h au stade de Corrèze.  

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

     Section Occitan 
 
Tous les 15 jours, le samedi de 10h à 12h, nous sommes une bonne dizaine à nous réunir à la salle des 
Anciennes Ecoles pour échanger en «patois »  de chez nous, et en français , autour de textes d'auteurs 
occitan et sur des sujets liés à l’histoire , à la langue et aux traditions de la région , 
Tout cela dans la bonne humeur et éclairés (ou accompagnés) par Claude Chabrerie et Robert Gendre, 
Chacun peut trouver sa place dans ce petit groupe, qu’il sache ou non parler occitan, et enrichir la 
discussion de ses souvenirs et anecdotes. 
 
La langa de nòstres ancians per lo plaser, 
A pro leu 
Tel 05 55 21 30 87 

 
 

Le C.S.C.C 
 

 

 



 
 

 

 

 

 

Au cours du second semestre de cette année, nous avons eu le plaisir de vous accueillir sur 
nos différentes manifestations. 

D’abord le lundi 22 juillet pour un marché festif organisé avec les Bouleaux d’argent en lien 
avec la municipalité. 

 Puis le samedi 10 août pour notre vide grenier en semi-nocturne suivi par une soirée moules 
frites avec l’orchestre « fiesta 80 ».  

Toutes ces manifestations ont rencontré un vif succès grâce à votre participation ce qui nous 
encourage à persévérer.                                                                                                                                                                 

Le point d’orgue fut la 25ème édition de la fête des champignons organisée le dimanche 13 
octobre : 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans le centre culturel, vous avez pu admirer différentes expositions : 

- Un très joli travail des enfants des écoles de CORREZE sur le thème des 
champignons 

- 2 maquettes miniatures de train grâce à l’association du « petit train briviste ». 

-  Un travail photographique autour du thème des arbres grâce à l’association « Arts et 
créations Corrèze » 

   Très belle journée sous le soleil 

40 exposants étaient réunis pour 

proposer des produits régionaux et 

artisanaux. 

La Lyre Corrézienne, la banda de 

Donzenac, Serge Conjad et sa Rosalie 

et les accordéonistes corréziens ont 

animé la journée. 

Danse et gym de Corrèze nous ont fait 

une démonstration de leur activité.  

Le traditionnel repas concocté par 

« notre chef Bernard » autour des 

champignons, servi sous chapiteau a 

régalé plus de 180 convives. 

Merci aux bénévoles, aux exposants et 

aux animateurs qui permettent à 

chacun de vivre un excellent moment. 

 

 

 

 



- Un beau stand d’animaux naturalisés et autres outils spécialisés grâce à 
l’association « des trappeurs corréziens ». 

Merci donc à ces associations pour leur présence et leur travail de qualité ainsi qu’aux enfants 
des écoles et à leur équipe enseignante. 

Un immense merci également à tous nos partenaires : commerçants et artisans du secteur ainsi 
qu'aux professionnels de santé qui font le choix d'encourager nos actions en finançant notre 
plaquette publicitaire. Nous vous invitons à les faire travailler en priorité. 

Nous souhaitons remercier la municipalité pour sa subvention annuelle, la mise à disposition 
des salles, du matériel et des personnels techniques et administratifs avec qui nous travaillons 
très efficacement. 

De plus, cette année, à l’occasion du 25ème anniversaire de la fête, la municipalité a offert à 
tous, le vin d’honneur.  

Notre association a participé au forum des associations organisé au stade municipal. A cette 
occasion, nous avons rencontré des personnes qui sont venus renforcer nos rangs. C’est un 
grand bonheur de les accueillir parmi nous.  

Nous vous encourageons, vous aussi, à nous rejoindre pour continuer à contribuer à 
l’animation de notre cher village. 

Comme chaque année, notre association est heureuse et fière d’avoir mis son matériel à 
disposition d’autres associations. 

Pour cette nouvelle année nous vous donnons rendez-vous pour : 

• Marché festif (la date sera précisée ultérieurement) 

• Vide grenier le samedi 09 août 2025 

• Fête des champignons le dimanche 12 octobre 2025  

Nous comptons sur vous car votre présence est la clé de la réussite de nos manifestations. 

Nous vous présentons nos vœux les plus sincères de santé, joie et bonheur pour vous -même et 
tous ceux qui vous sont chers.  

 

Bien à vous                                                                                           Le conseil d’administration 

             

                

               

 

 

 
    

 



                             

  
  

  

  

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 


